
N i e d e r s c h r i f t

über die öffentliche Sitzung des  Kindergarten-, Schul-, Sozial- 
und Sportausschusses der Gemeinde Bönebüttel

am Dienstag, dem 22.01.2019

im Multifunktionsraum, Sickkamp 16, 24620 Bönebüttel

Beginn: 19:33 Uhr Ende: 20:39 Uhr

anwesend:

Bürgermeister Herr Jürgen Meck 

Gemeindevertreter Herr Ernst Gawlich
 Herr Christian Harms-Biß 

Frau Birgit Wriedt
Herr Olaf Hufenbach

 
bürgerliche Mitglieder Frau Astrid Bühse

Frau Annkathrin Gripp
 
 
außerdem anwesend Herr Jan Stölten

Herr Andreas Wengrzik-Nickel
Herr Thore Biß
Herr Norman Finger
Frau Katja Engelhard (Kirche)

 Frau Andrea Jordt (Schulleiterin) 
Frau Manuela Warnke (Schule)
Herr Jens Butenschön (SV Bönebüttel)
Herr Markus Bahr (SV Bönebüttel)
Frau Bianca Bachmann (betreute Grund-
schule)
Herr Detlev Prien (betreute Grundschule)
Frau Manuela Schulz (neue Pächtertin) bis 
TOP 8, 19:47 h
zwei Einwohner

 

von der Verwaltung Herr Halkard Krause

abwesend: Herr Harald Meyer 



Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

 1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit

 2. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-
ordnungspunkte

 3. Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 22.01.2019

 4. Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 20.11.2018

 5. Information über die am 20.11.2018 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten Be-
schlüsse

 6. Einwohnerfragestunde

 7. Mitteilungen

 8. Mitteilungen aus dem Kindergarten

 9. Mitteilungen der Grundschule

 10. Mitteilungen der Betreuten Grundschule

 11. Verschiedenes (öffentlich)

 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit

Der Ausschussvorsitzende eröffnet um 19:33 Uhr mit den besten Neujahrswünschen die 
Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses werden
festgestellt, da sechs von sieben Ausschussmitgliedern zugegen sind. Nicht anwesend ist 
Herr Meyer.

 2 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 
Tagesordnungspunkte

Ohne Beratungsbedarf beschließt der Ausschuss einstimmig, die Tagesordnungspunkte 
12 bis 17 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten.

Beschluss: Der Ausschuss beschließt einstimmig, die Tagesordnungspunkte (TOP) 12 – 
17 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu behandeln.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 6 
Nein- Stimmen: 0
Enthaltungen: 0
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 3 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 22.01.2019

Anträge zur Änderung der Tagesordnung werden nicht gestellt.

 4 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 20.11.2018

Es erfolgen keine Einwände, die vorliegende Niederschrift wird daher genehmigt.

Informativ teilt Herr Gawlich mit, dass die Herren vom Sportverein später über den Päch-
terwechsel und die Renovierung des Vereinsheimes berichten werden.   

 5 . Information über die am 20.11.2018 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-
fassten Beschlüsse

In der Ausschusssitzung am 20.11.2018 wurden keine Beschlüsse unter Ausschluss der 
Öffentlichkeit gefasst. 

 6 . Einwohnerfragestunde

Es werden keine Fragen gestellt.

 7 . Mitteilungen

In diesen Tagesordnungspunkt einführend gibt der Ausschussvorsitzende bekannt, dass 
Frau Manuela Schulz aus Neumünster ab 01.01.2019 die neue Pächterin des Sportlerhei-
mes ist. 
Ferner hat es Besichtigungen mit Handwerkern verschiedener Gewerke gegeben, um den
bestehenden Renovierungsbedarf zu ermitteln. 
Herr Butenschön fasst nach Worterteilung zusammen, dass Malerarbeiten und Kleinrepa-
raturen notwendig sind und auch eine neue Beleuchtung gewünscht wird. 
Dazu sagt Herr Gawlich, dass die weiteren Schritte in einem kleinen Arbeitskreis abge-
stimmt werden und erwähnt auch Probleme im Sanitärbereich, wie Schimmelbildung in 
den Duschen und Funktionsbeeinträchtigungen an Armaturen. 
Abschließend stellt Herr Butenschön die anwesende Frau Schulz vor.

 8 . Mitteilungen aus dem Kindergarten

Herr Gawlich übergibt das Wort an Frau Engelhard, welche stellvertretend für Frau Bra-
cker – Matthießen über den Fortgang der Kindergartenerweiterung berichtet. 
Die dazu ins Leben gerufene Arbeitsgruppe prognostiziert, dass es bis zum Sommer nicht
gelingen wird, einen neuen Gruppenraum zu schaffen. Neben anderen Faktoren, ist auch 
die Bearbeitung des Bauantrages beim Kreis Plön zu berücksichtigen. 
Die neue Kindergartengruppe soll die „Orange Gruppe“ heißen und als Familiengruppe 
(auch für U3 – Kinder) konzipiert werden. 
Wichtig ist, dass alle bis dato angemeldeten Kinder einen Betreuungsplatz bekommen, 
die Zusagen werden Ende Januar versandt.
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In der kommenden Kitafachberatung wird über die Akquirierung von drei weiteren Be-
treuungskräften, gemäß Stundenschlüssel entschieden. 
Da die Zustimmung der Heimaufsicht vorliegt, ist es zwischenzeitlich auch möglich Kinder
in der Turnhalle zu betreuen, bis der neue Gruppenraum fertiggestellt ist. 

Nun nennt Frau Engelhard einen Termin für das Gemeindefest am 01.09.2019 um 14:00 
Uhr und bittet mit dem Hinweis auf die Goldkonfirmanden um Vermerk im Veranstal-
tungskalender.

Abschließend betont der Ausschussvorsitzende, dass auch erstmals ein Sozialraum für die
Kindergartenmitarbeiter geschaffen wird und fragt nach dem Jugendtreff. 
Laut Frau Engelhard läuft die Jugendarbeit sehr zufriedenstellend.

 9 . Mitteilungen der Grundschule

Zu diesem Tagesordnungspunkt wird Frau Jordt das Wort erteilt, welche zunächst den 
positiven Pressebericht erwähnt und erfreut berichtet, dass die Umgestaltung des ersten 
Klassenraumes abgeschlossen ist. 
Die Kinder und deren Eltern sind sehr zufrieden. Zum Dank an die Gemeinde haben die 
Kinder eine Bastelarbeit in Form eines Bildes angefertigt, welche von Frau Jordt über-
reicht wird. Der Bürgermeister bedankt sich auch im Namen der Gemeindevertretung.
Weiter berichtet Frau Jordt von 22 neuen Anmeldungen (davon 9 Auswärtige) und der für
April geplanten Umgestaltung des zweiten Klassenraumes. In 2020 soll der dritte Raum 
folgen. 
Ferner läuft auch das Digitalisierungskonzept sehr erfolgreich an, was sich u. a. in den 
positiven Rückmeldungen der weiterführenden Schulen bei gemeinsamen Projekten wi-
derspiegelt. 

Zum Flurkonzept übernimmt Herr Harm-Biß das Wort und stellt die geplanten Renovie-
rungsmaßnahmen vor.  Es geht um die Malerarbeiten, die Tür beim Aquarium, die Be-
leuchtung, den Austausch der Waschbecken in den Klassenräumen und die Pinnwände. 
Neben einem Hinweis auf Kleinmaterial werden Muster von Kunststoffplatten für die 
Wandgestaltung herumgegeben. Farblich einigt man sich auf Hellblau und Dunkelblau. 
Herr Gawlich wird mit der Fa. Schaffarczyk den Auftrag und die Preise besprechen.    

Frau Jordt macht in diesem Zusammenhang auf die schadhafte Riemchenverkleidung der 
Außenwand aufmerksam, was zu einer allgemeinen Diskussion über die Sinnhaftigkeit 
dieser Wandgestaltung führt. 
Ebenso spricht Frau Jordt ein Konfliktpotential beim Spielplatz an der Schule an, da dort 
betreute und nicht betreute Kinder gemeinsam spielen. 
Um die erneut aufkommende Diskussion zu kanalisieren, empfiehlt Herr Gawlich eine 
pragmatische Regelung im kleinen Kreis.  
Abschließend äußert Frau Jordt den Wunsch nach einer Aufbereitung der 50 m Laufbahn. 
Dazu sagt Herr Meck, dass diesbezügliche Gespräche mit dem Sportverein zu einer Kos-
tenschätzung von über 50.000,- € geführt haben, welche vom Land mit 50 % bezu-
schusst werden könnte. 
Diese Planungen können erst mit dem Haushalt für 2020 angegangen werden. 

Herr Gawlich sagt zu, mit der Fa. Ehlers über eine kurzfristigere Alternative zu sprechen 
und informiert über den Sachstand der Beantragung der Schultoilettensanierung. 
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 10 . Mitteilungen der Betreuten Grundschule

Frau Bachmann berichtet über die laufenden Malerarbeiten und die spätere Anschaffung 
einer neuen Küchenzeile.  
Dann übergibt sie das Wort an Herrn Prien, welcher den Jahresabschluss (Anlage 1) 
vorstellt. Die einzelnen Positionen werden erläutert und Herr Prien erwähnt, dass der er-
wirtschaftete Überschuss hauptsächlich aus Nachzahlungen der Krankenkassen resultiert.
Aus diesem Überschuss werden die Malerarbeiten und die neue Küchenzeile bezahlt, er-
gänzt Frau Bachmann die Ausführungen.  
Weiter erwähnt sie, dass derzeit 60 Kinder zu unterschiedlichen Zeiten betreut werden 
und es keine Warteliste gibt. 

Herr Gawlich dankt für den Bericht.   

Ferner gibt Frau Bachmann bekannt, dass sie im Zuge der Neuwahlen Mitte des Jahres 
ihr Amt zur Verfügung stellen will. Eine geeignete Person für die Nachfolge wird gesucht. 

Zu der Jahresrechnung fragt Frau Wriedt, wie viele Mitarbeiter die Betreute Grundschule 
derzeit hat. Frau Bachmann sagt dazu, dass es vier feste Mitarbeiter und eine Aushilfe 
beschäftigt sind. Hinzu kommt Frau Warnke mit einem Anteil von 15 h pro Woche. 

Frau Wriedt lobt die erbrachten Leistungen. 

 11 . Verschiedenes (öffentlich)

Herr Butenschön spricht nach Aufruf des Tagesordnungspunktes die Kontrolle der Feuer-
löscher im Gemeindezentrum und im Sportlerheim an. Der Bürgermeister dankt für den 
Hinweis. 

Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht. 

gez. Ernst Gawlich Halkard Krause

(Vorsitzender) (Protokollführer)
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